

Zeitschrift: Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse
Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung
Band: 8 (1941)
Heft: 4-6

Artikel: Activité du Groupe neuchâtelois [à suivre]
Autor: Clottu, Gaston
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-698084>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

oder Stmbäume fertigen sie dagegen nicht an. Die Erarbeitung wissenschaftlich einwandfreier Familiengeschichten oder Stammbäume erfordert so viel Zeit und Geld, dass sie unmöglich als Zugaben zu einer Wappenmalerei geliefert werden können.

Activité du Groupe neuchâtelois

Par Gaston Clottu

Liste des travaux présentés depuis la fondation de la section

Fondé en 1938, à la suite de l'assemblée qui réunit dans cette ville les généalogistes suisses, ce groupement a tenu des séances assez régulières, sous la présidence de M. Pierre Favarger. Au cours de ces réunions, de nombreux travaux se rapportant à des familles du canton ont été présentés par les membres. Nous pensons que, ces travaux n'étant pas publiés, il pourrait être utile à des confrères d'autres cantons d'en posséder la liste.¹⁾

1. Séance du 23 septembre 1938.

M. Léon Montandon: *Abram Robert, généalogiste.*

Abram Robert (1619—1679), notaire, maire de la Chaux-de-Fonds, chargé de dresser pour le souverain des reconnaissances de biens immobiliers, a établi, à cette occasion, la descendance jusqu'en 1670/80 d'une cinquantaine de familles de la Montagne reçues bourgeoises de Valangin, pour la plupart par le comte de Madrutz entre 1560 et 1580. Ces généalogies, partant de l'aïeul reçu bourgeois, portent ainsi sur une centaine d'années.²⁾

2. Séance du 28 octobre 1938.

M. S. de Perregaux: *Les familles Chaillet d'Auvernier et de la Coudre.*

Présentation et commentaire de deux arbres généalogiques distincts établis par M. de Perregaux; les deux familles Chaillet ont eu des branches anoblies et ont joué un certain rôle dans notre histoire régionale. M. de Perregaux n'a pu retrouver la souche commune de ces familles.

N. B. Le Dr Clottu a dressé, par la suite, un tableau généalogique des Chaillet remontant à un auteur commun.

¹⁾ Un premier rapport sur l'activité du groupe neuchâtelois a paru dans le *Généalogiste suisse* de 1939, p. 31.

²⁾ A été publié sous ce titre: *La rénovation des reconnaissances des Montagnes de Valangin en 1660*, dans le *Musée neuchâtelois*, 1939, p. 66 et 95.

M. Samuel Vuille: *Généalogies de familles du Locle.*

Présentation et commentaire d'une série de tableaux généalogiques de familles du Locle, dont les originaux sont déposés aux archives de la dite ville et ont été composés au 18^e et au début du 19^e siècles. Présentation et commentaire des généalogies des familles Vouga et Jean Richard dit Bressel dressées par M. Vuille.

3. Séance du 2 décembre 1938.

MM. Oscar Sollberger et Robert DePierre: *La famille DePierre.*

Présentation et commentaire d'un tableau généalogique de la famille DePierre de Neuchâtel établi par les deux rapporteurs; présentation d'un livre de famille contenant de nombreux passages d'actes et procès-verbaux relatifs aux DePierre. Une branche de la famille, aujourd'hui éteinte dans les mâles, a été anoblie en 1729.

4. Séance du 27 janvier 1939.

Dr Olivier Clottu: *Les familles Prince de Saint-Blaise.*

Présentation et commentaire d'un tableau généalogique établi par le Dr Clottu. Ces familles remontent à deux souches principales, celle des Prince-dit-Clottu et celle des Prince tout court. La première et un rameau de la seconde étaient bourgeoises de Neuchâtel. L'autre rameau de la seconde, de condition sujette, a donné naissance aux Prince-dit-Lahyre, anoblis en 1699, et à la famille Brenier. Les Prince-dit-Lahyre sont éteints.

5. Séance du 24 février 1939.

M. Jean Pettavel: *La famille Pettavel de Bôle.*

Présentation et commentaire d'un tableau généalogique dressé par M. Jean Pettavel. De Bôle, la famille s'est répandue dans les localités voisines. Elle a été reçue bourgeoise de Neuchâtel. Un rameau, issu de théologiens et professeurs connus, s'est établi en Angleterre au 19^e siècle, où un de ses membres a été anobli en 1936.

6. Séance du 31 mars 1939.

M. Samuel Vuille: *La famille Favre-Bulle du Locle.*

Présentation et commentaire de la généalogie de la famille dressée par M. Vuille. Venus de la Franche-Comté, les Favre-Bulle se sont installés dans les Montagnes neuchâteloises à la fin du 16^e siècle. Quelques membres de la famille se sont illustrés dans l'horlogerie.

7. Séance du 28 avril 1939.

M. Maurice Perregaux: *Une ascendance neuchâteloise.*

Il s'agit de l'ascendance de la mère du conférencier, née Charlotte

de Montmollin (1873—1933), comprenant 7 générations. Parmi les aïeux figurent J.-F. Ostervalde, le chancelier G. de Montmollin, les deux signataires neuchâtelois du Pacte fédéral de 1815, de même que la famille française des comtes de Lubat.

Dr Olivier Clottu: *La famille de Vevey et notre canton.*

Présentation et commentaire de la généalogie de la famille de Vevey établie à Hauterive, puis à Saint-Blaise au 16^e siècle et éteinte à Saint-Blaise au 19^e siècle, après y avoir vécu sans gloire particulière. Il s'agit d'un rameau de la famille de Vevey fribourgeoise, issue apparemment des mayors de Vevey.

8. Séance du 26 mai 1939.

M. Pierre Favarger: *La famille Favarger.*

Présentation et commentaire d'un tableau et de notes généalogiques établis par le conférencier. Tirant leur nom de la terre de la Favarge, sur territoire de la Coudre, les Favarger furent reçus bourgeois de Neuchâtel, où divers de ses membres s'illustrèrent dans les affaires publiques, plus spécialement le «procureur» Favarger, anobli au 17^e siècle. (A suivre.)

Vereinigung für Familienkunde St. Gallen und Appenzell

9. Jahresbericht pro 1940

Von A. Bodmer

Für das vergangene Jahr, als zweites im Zeichen des Krieges stehend, muss der Jahresbericht wiederum kurz ausfallen, denn die Ungunst der Zeiten hat auch unsere Vereinstätigkeit berührt. Eine Reihe von Mitgliedern stand im Felde um für kürzere oder längere Zeit dem Vaterlande zu dienen, so blieb ihnen wenig Zeit unsere Schaffensgebiete zu pflegen. Immerhin konnten sich die Mitglieder an sechs Monatsversammlungen treffen, ein Beweis dafür, dass das Interesse an kulturellen Gütern nicht erlahmt ist. Im Mitgliederbestand ist im Berichtsjahr der Zahl nach keine Veränderung eingetreten, indem dem Verlust eines Mitgliedes ein Neueintritt gegenüber steht. Durch Tod haben wir im Frühjahr 1940 unser Mitglied Herr August Egger verloren, der uns allen als tüchtiger Graveur in Erinnerung steht.

Wie üblich waren unsere Sitzungen durch Vorträge, anschliessende Diskussionen, Vorweisungen und Besprechungen belebt. Es sind folgende Referate gehalten worden:

O. Oesch: Die Geschlechter des Hofes Balgach.

J. Seitz: Heraldica aus dem Archiv Pfarrer Fräfel.